COMENTARIOS - COMENTARIOS

PALEO, MESO, NEOLIBERALISMO.—Esta nomenclatura puede parecer una estratificación de los avances de la ciencia económica, iniciada por los paleoliberales de Adam Smith, Ricardo, etc., y llegando a la más reciente formación de la capa superior integrada, según se dijo en una reciente Rueda de Prensa, por Ludwig Von Misses, Roepke y Eucken

La nitidez esquemática de esta clasificación abre varias interrogantes ¿En qué estrato quedarían incluidos los economistas keynesianos y postkeynesianos? La economia keynesiana nació con la Teoria General el año 1936, y ha generado especificaciones, aclaraciones a sus ideas fundamentales. Los autores del neoliberalismo ¿no podrán ser considerados como pertenecientes al mesoliberalismo? ¿No se ha hecho anticuada su teoría económica? Hay una versión actual de ese mesoliberalismo en la persona de Milton Friedman, situado mucho más al día que Von Misses. Pero aun ese mismo liberalismo no parece tener muchos adeptos en Estados Unidos, ya que su política económica no fue lo suficientemente popular para que su aconsejado Goldwater ganase las eleciones contra Johnson.

No parece científico el ajustar la validez de la Populorum Progressio al mesoliberalismo fosilizado

ONTROL DE NATALIDAD POR CONTRA-SANDO.—No hay derecho ni razón en introducir un asunto tan peligroso en el país sin seria reflexión Menos derecho tienen las autoridades oficiales en organizarlo clandestinamente Así se viene haciendo en los hospitales y maternidades Este junio, nos acabamos de enterar por casualidad, va a tener lugar en Caracas una reunión patrocinada por la Organización Panamericana de la Salud y el Cendes "Las consideraciones teóricas del Seminario previo de Washington se extenderán a la consideración de los aspectos específicos de acción." Un paso más hacia un suicidio de la población nacional de un país vacío, en el que muestran gran interés los yanguis

CONGRESO LATINOAMERICANO DE CA-RITAS.—Se anuncia ya en intensa propaganda la celebración del IV Congreso Latinoamericano de Cáritas Tiene caracter continental, con asistencia de observadores de Europa y Estados Unidos y hasta de miembros directivos de Cáritas Internationalis Para darle más prestigio el Papa ha nombrado representante suyo al Emmo Cardenal Quintero y en su bondad quiere hacerse aún más presente con un mensaje especial

Se trata de ajustar los objetivos de Cáritas a la concreta situación de nuestra América Latina, ya que en los decretos conciliares, en los del CELAM y en la encíclica Populorum Progressio tenemos normas directivas para el caos en que nos debatimos

El mismo título del Congreso "La Caridad, en función de la promoción popular", apunta hacia una orientación moderna que preferentemente y muy preferentemente debe seguir nuestra caridad Sin abandonar la vertiente benéfica, con frecuencia necesaria sin posible dilación, debe trasladarse hacia la vertiente promocional

SIC, que saluda al Congreso y le augura buenos éxitos, procurará a sus lectores una amplia información sobre el mismo

CUPO UNIVERSITARIO Y HUELGA ESTU-DIANTIL. — Dilema recurrente Forcejeo que se repite Enfrentamiento que se va a hacer endémico entre dos concepciones diferentes sobre el único problema del incremento avasallador de los estudiantes que quieren estudiar en la Universidad Ahora es la Universidad de los Andes a quien le toca el turno del dilema

Una solución es asegurar en las universidades puestos para todos los que quieran entrar Otra es rentringir las plazas para los más aptos

El primer camino conlleva una multiplicación creciente en la inversión universitaria número de profesores, volumen de gastos económicos, dotación de material y equipos, nuevas aulas, etc Cada uno de estos capítulos tiene un límite físico por encima del cual no se puede crecer, pero sobre todo hay un tope moral que debe ser tenido en cuenta la calidad mínima del egresado

El segundo camino — ampliamente practicado en las grandes universidades del mundo— necesariamente frustra esperanzas de algunos jóvenes valiosos, aunque también consigue que muchos otros reorienten a tiempo su rumbo. Los defectos de nuestro bachillerato, la tendencia prevalente hacia la Universidad y las intenciones de control político sobre las universidades autónomas, por parte del gobierno actual, complican el problema (Como que está dispuesto a arbitrar fondos sólo para Centros de Estudios Superiores supeditados al Ministerio de Educación.) Pero de todas maneras, tarde o temprano, el cupo y la selección habrán de imponerse porque los recursos económicos tienen siempre un límite y en

COMENTARIOS - COMENTARIOS

ninguna parte del mundo pueden todos ser universitarios. Las normas de admisión y eliminación de la Unión Soviética, Inglaterra o Francia son más exigentes que las nuestras

No es lógico decir que la Universidad de un país subdesarrollado tiene que tener necesariamente niveles de subdesarrollo Sólo es posible la superación con el esfuerzo hacia metas mejores, no multiplicando graduados mediocres. Así lo dijo Arturo Uslar Pietri en su polémica con Rodolfo Quintero "La Universidad y el destino nacional están indisolublemente unidos Si yo tuviera la facultad de hacerlo, pondría a la puerta de cada uno de nuestros institutos superiores este simple letrero para la diaria meditación de estudiantes y profesores Con una Universidad de segunda clase no se puede hacer un país de primera clase."

L a SEGUNDA INSTRUCCIÓN para la aplicación de la Constitución sobre la Liturgia viene a confirmar y extender los frutos que indiscutiblemente se han recogido desde la publicación de la Primera hace tres años. No podemos menos de aceptar con gran satisfacción y alegría estas nuevas adaptaciones que tienden a fomentar la participación de los cristianos en el misterio de la misa y hacer los ritos sagrados más claros e inteligibles. Todas estas orientaciones tratan de revalorar la importancia de la comunidad litúrgica en nuestras iglesias.

En una nación en vía de desarrollo como la nuestra y en un proceso incesante de cambio social, en el que las personas propenden naturalmente a sentirse solas, anónimas y faltas de un genuino sentido de integración familiar y comunitario, es obvio que la Iglesia quiera facilitar y lograr que sus hijos recuperen ese sentido perdido de orientación y pertenencia alrededor de la función litúrgica, en la actualización y realización de la comunidad eucarística. La Iglesia nos proporciona los medios para crear una auténtica comunidad en torno al altar y en un lenguaje que nos permita comprender el misterio y comprendernos a nosotros mismos, que vemos al sacerdote de frente, usamos la lengua materna, pramos y cantamos al unisono

La celebración litúrgica con el uso del castellano en el canon o parte central de la misa, que esperamos pueda ser pronto una realidad, según los deseos ya insinuados de la nueva instrucción, permitirá una participación más profunda de los fieles y redundará en un aumento del sentido comunitario, no sólo espiritual y sobrenaturalmente, sino también psicológica y sociológicamente Este sentido comunitario, que se actualiza en la celebración inteligible del sacri-

ficio eucaristico, nos lleva suavemente a un sentido todavía más grande de comunidad de todos los cristianos en el Cuerpo Místico de Cristo CUMENISMO EN LA CARRETERA.—Día y noche, apenas sin interrupción, se libra en las carreteras una batalla que va diezmando batallones de hombres en lo mejor de sus vidas Nuestras carreteras, nuestras modernas autopistas, son inmensos cementerios salpicados de cruces Y lastimosamente no hay "alto el fuego" que detenga el frenesí de la muerte Pocas armas son tan peligrosas como un volante en manos del hombre de hoy.

Las tres Igesias cristianas de Suiza, oficialmente reconocidas en las leyes de la república, por medio de sus representaciones, el Consejo de la Federación de Iglesias Protestantes, la Conferencia de Obispos Católicos y el Consejo de la Iglesia Católica Cristiana, alarmadas por el fenómeno destructor, acaban de lanzar en comunicado conjunto su apremiente voz de alerta

El 60 por ciento de los accidentes, dicen, proviene de faltas imputables al ser humano. El inquietante aumento de accidentes mortales en la carretera se debe principalmente a un debilitamiento del sentido de responsabilidad. Se juega demasiado alegremente con el peligro, la salud y la muerte. Las medidas legales, cada día más severas, no han conseguido hacernos reflexionar y cambiar nuestra conducta.

Las tres Iglesias, en estrecha colaboración con las autoridades civiles, en un hermoso gesto de ecumenismo humanitario, han dirigido esta exhortación que se leyó un domingo en todos los actos de culto

—"Al sentarse tras un volante ¿reflexionan ustedes si están en condiciones de manejar, si su vida y la de los demás no corren peligro por abuso de alcohol, de tranquilizadores o estimulantes, por una fatiga excesiva o por mala salud?

— Ya en la carretera ¿no se dejan llevar por el vértigo de la velocidad o no se colocan en evidente riesgo, inútil por otra parte, al tratar de adelantarse temerariamente a otros vehículos?

—Y ustedes, peatones, cobservan estrictamente las reglas de la circulación, en las que consiste la más elemental de las prudencias?

Automovilistas y peatones adquieran conciencia de sus responsabilidades reciprocas, respeten su vida y la de los demás "

Y acaba la nota conjunta con esta súplica insistente que hacemos nuestra "Pedimos a Dios que su Espíritu nos inspire a todos la prudencia y el amor al prójimo"